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Para as próximas 
eleições. Você 

fiscaliza os projetos 
em execução

na sua cidade?

“Homem do Tempo”
avisa, faltam

Operação Dia das Mães 
leva segurança ao comércio
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Operação Dia das Mães inicia dia 3 de maio e prosseguirá até o dia 14; Equipes municipais que atuam na segurança pública 
reforçam locais estratégicos do comércio de Vicente de Carvalho, como pontos de estacionamento, desde as estações

das barcas, pontos de ônibus e locais de grande fluxo. A GCM atuará com apoio de motos, viaturas e bikes
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Esportistas de Guarujá
dominam pódio em 

etapa de triatlo 
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Servidores municipais
conquistam reajuste

salarial de 8,16%
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Festival Indígena de Bertioga tem
programação até domingo, dia 23

Divulgação
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Obras de 
contenção 
no morro

da Barreira
Local foi um dos mais 
afetados por desliza-
mentos na tempestade 
de março de 2020, 
que assolou diversos 
pontos da Baixada 
Santista. Ao mesmo 
tempo, ainda é reali-
zada a retirada do ma-
terial solto na encosta.

Hygor Abreu

Divulgação



Micros
Reforço
O turistas que vêm apro-
veitar a Cidade no feria-
do de Tiradentes, nesta 
sexta-feira (21), e no final 
de semana, e também os 
munícipes que querem 
relaxar, contarão com a 
Operação de Feriadão 
na segurança.
 
Nas ruas
A ação contará com o 
efetivo das superinten-
dências da Guarda Civil 
Municipal, Força-Tarefa, 
Defesa Civil, Correge-
doria, Monitoramento e 
Análise de Informação e 
do Trânsito e Transporte 
Público. O esquema 
terá apoio das Polícias 
Militar, Civil e Ambien-
tal, além do Corpo de 
Bombeiros.
 
No turismo
As equipes vão reforçar 
o patrulhamento preven-
tivo e a fiscalização nos 
acessos ao Município, 
orlas das praias, pontos 
turísticos e áreas estra-
tégicas. A iniciativa terá 
o reforço de bicicletas 
e quadriciclos.
 
Na Cidade
O reforço também estará 
nos acessos à Cidade e 
fila da balsa, monitoran-
do o trânsito e adotan-

do medidas para o es-
coamento de veículos. 
Além disso, a Secretaria 
garantirá o adequado 
funcionamento do sis-
tema de atendimento 
telefônico por meio do 
número 153 e toda a 
radiocomunicação.
 
Nas ocorrências
Já a equipe de Força-
Tarefa empregará seu 
efetivo nos atendimen-
tos aos acionamentos, 
visando atender ocor-
rências de perturbação 
do sossego, coibir pis-
tões, combater invasões, 
realizando também a fis-
calização náutica e o or-
denamento da Praia do 
Pernambuco, Rabo do 
Dragão e Prainha Branca. 
Já a equipe de Defesa 
Civil, ficará de prontidão 
para atendimentos.
 
Deputada
A Comissão de Adminis-
tração Pública e Relações 
do Trabalho da Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo elegeu 
a deputada Solange 
Freitas (União) como 
presidente e o deputa-
do Itamar Borges (MDB) 
como vice-presidente, 
nesta quarta-feira (19), 
para o biênio 2023/2025 
da  20ª  Leg i s l a tu ra .

Solange
“Esse é meu primeiro 
mandato e já tenho uma 
missão muito importante 
e grande responsabili-
dade. Quero agradecer 
aos deputados que me 
elegeram presidente e 
confiaram em mim para 
este desafio. Esta comis-
são é superimportante, 
pois lida com a causa 
dos servidores e com a 
administração pública”, 
declarou Solange Freitas.

Paulo Corrêa
O deputado Paulo Corrêa 
Junior (PSD) parabenizou 
Freitas e Borges e reco-
nheceu a luta e a trajetória 
da deputada. “Subir à pre-
sidência de uma comissão 
logo no seu primeiro man-
dato [na Alesp] expres-
sa a sua competência, 
sua articulação, carisma 
e vontade de trabalhar”, 
finalizou o deputado, que 
expressou o seu apoio.

A Comissão
O colegiado debate 
pautas e analisa projetos 
de lei relacionados aos 
direitos dos servidores 
públicos do Estado de 
São Paulo, à importância 
do serviço público e à 
Administração Pública, 
além de dialogar sobre 
as relações de trabalho.
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Depois da porta arrombada
As medidas de se-

gurança nas escolas re-
cém implantadas pelas 
autoridades em todas 
as esferas de poder do 
país, após as tragédias 
que vitimaram crianças e 
estudantes, são um grão 
de areia no deserto, mas 
ainda parte do todo. A 
sequência de ataques a 
escolas e creches que 
ocorreram neste ano 
não podem ser ignora-
das pelas autoridades, 
nem pela sociedade.

Culpar a falta de tem-
po dos pais em olhar as 
mochilas das crianças 
pelas armas que agora 
entram nas escolas é a 

pior forma de ignorar a 
propaganda armamen-
tista dos últimos quatro 
anos. Ou alguém acre-
ditou de fato que colo-
car o uso das armas no 
centro das discussões 
do poder só afetaria 
aos poderosos?

Parte de nossa so-
ciedade está doente 
mentalmente. Se assim 
não fosse, o conteúdo 
policial que escanca-
ra a violência não se-
ria o mais consumido 
nas mídias em geral. 
Quantos cliques por 
dia você dá nas notí-
cias de crime/violên-
cia, e quantas páginas 

de um livro você leu 
nos últimos sete dias 
com suas crianças? 

A solução para o 
problema é complexa 
e as políticas públicas 
de enfrentamento so-
cial estão no topo des-
sa pirâmide. Por outro 
lado, usar a repressão 
do Estado aumentando 
as rondas nas escolas, 
armando vigias nas por-
tas, colocando câme-
ras a cada passo dos 
alunos vai contribuir 
em qual medida para 
a solução do proble-
ma? Até parece que a 
causa desses ataques 
foi a falta de vigilância.

Charge da semana

(*) Zoel Garcia Siqueira é professor, formado em história com especialização em
ciências sociais e atual presidente da diretoria executiva do Sindserv Guarujá

Artigo 
Por que um feriado da elite e não um popular?

Em 21 de abril de 
1792, foi enforcado 
Joaquim José da Sil-
va Xavier, o Tiradentes. 
Foi o único condenado 
a pena de morte por 
participar de um movi-
mento em que não se 
disparou um único tiro.

Sua luta foi organiza-
da pela elite econômica 
da exploração de ouro 
em Minas Gerais. Tinha 
como principal objetivo 
o não pagamento dos 
impostos atrasados, a 
derrama, exigida pelo 
opressor governo por-
tuguês.

Duas perguntas. Pri-
meira: Como um mo-
vimento teórico e eli-
tista se torna feriado 
nacional, em um país 
com uma das maiores 
concentrações de ren-
da do mundo atual?

Segunda: Como ou-
tros movimentos do pas-
sado, que pretendiam 
melhor distribuição de 
renda, com maior parti-
cipação popular nas de-
cisões e o fim da escravi-
dão, não fazem parte do 
calendário oficial?

Podemos citar como 
exemplo a ‘conjuração 
baiana’, de 1798, tam-
bém conhecida por ‘re-

volta dos alfaiates’, que 
pregava a independência 
e, mais ainda, o fim da 
escravidão.

Não devemos olhar o 
passado com os olhos do 
presente. O presente, po-
rém, é resultado das ações 
do passado. Dito isso, 
fica mais fácil entender 
a dificuldade de encon-
trarmos uma melhor saída 
para os problemas sociais.

Em nossa história, não 
valorizamos movimen-
tos que objetivavam dis-
cutir problemas sociais, 
mas sim problemas fi-
nanceiros que acar re-
tavam prejuízos à elite.

O feriado de Tiraden-
tes passou a fazer parte 
do calendário em 1965, 
um ano após o golpe civil, 
midiático e militar que im-
plantou no país um estado 
de exceção.

Esse golpe gerou um 
sistema político e econô-

mico para combater os 
movimentos reivindica-
tórios das classes des-
favorecidas e implantar 
políticas em benefícios 
de uma pequena cama-
da da sociedade, a elite.

Qualquer pesquisa 
econômica dessa época 
mostra que o ‘milagre 
econômico’, tão propa-
gado pelos defensores 
do regime, não veio com 
distribuição de renda.

Tanto que, no final 
da década de 1980, 
tínhamos um índice in-
flacionário gigantesco, 
um salário mínimo de 
miséria e uma grande 
concentração de ren-
da que vigora até hoje.

Precisamos reescre-
ver a história. Um país de-
sigual socialmente, que 
apenas valoriza líderes 
históricos que perpetua-
ram a desigualdade, gera 
um grande obstáculo 
para a conscientização 
das gerações futuras.

Precisamos combater 
a raiz desse problema 
social imenso que é a 
desigualdade. E só se 
combate desigualdade 
com políticas públicas 
verdadeiras. A desigual-
dade é a mãe de todos 
os problemas sociais.
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De Guarujá

O comércio pujante 
de Vicente de Carvalho 
terá reforço na segurança 
em suas áreas comerciais, 
com a Operação Dia das 
Mães. A notícia foi divul-
gada no último dia 18, 
durante reunião realizada 
no gabinete do prefeito 
da Cidade, Válter Suman, 
ao receber um grupo de 
lojistas de Vicente de Car-
valho, para tratar deste e 
de demais assuntos.

A Operação Dia das 
Mães começa no dia 3 
de maio e prosseguirá 
até o dia 14, das 6 às 

23 horas. O objetivo é 
garantir ordenamento e 
tranquilidade para co-
merciantes e consumido-
res que vão às compras 
neste período. 

Os patrulhamentos 
ocorrerão nos principais 
corredores, entre eles, as 
avenidas Santos Dumont, 
Oswaldo Cruz, Thiago 
Ferreira e adjacências, 
Presidente Vargas e Praça 
14 Bis. A Operação tem 
a participação da Guarda 
Civil Municipal (GCM), das 
equipes de patrulha e 
Ronda Ostensiva Munici-
pal (ROMU), Força-Tarefa, 
fiscalização e tem ainda 

o apoio da Polícia Militar. 
Com isso, a Prefeitura 

atuará em locais estraté-
gicos, como pontos de 
estacionamento, desde 
as estações das barcas, 
pontos de ônibus e locais 
de grande fluxo. A GCM 
atuará com apoio de mo-
tos, viaturas e bikes. 

Um ônibus da Guarda 
também deverá com-
por o quadro da segu-
rança pelo Distrito nas 
próximas semanas. Além 
disso, desde terça-feira 
(18), a Prefeitura já re-
forçou o patrulhamento 
no comércio do Distrito, 
com viatura fixa e bikes.  

REFORÇO
PERMANENTE 

Ainda na reunião, o 
prefeito se comprometeu 
com os lojistas de que vai 
agendar reunião com o 
Comando da Polícia Mi-
litar, para solicitar reforço 
no patrulhamento nas áre-
as comerciais de Vicente 
de Carvalho, de maneira 
permanente e não só no 
período de comemora-
tivas, em apoio à GCM. 

 
LOJISTAS SOLICITAM 
OUTRAS MELHORIAS

Além da segurança, o 
grupo de lojistas pediu 
uma atenção especial 

ao Prefeito Válter Suman, 
para a execução de ou-
tras benfeitorias na região 
do comércio. Entre as 
solicitações apresentadas 
estavam melhorias com 
relação à iluminação, ze-
ladoria, trânsito e limpeza. 
Também participaram da 
reunião diversos secretá-
rios municipais. 

Como resposta, a Pre-
feitura avisou que já na 
próxima segunda-feira 
(24), dará início a uma vis-
toria técnica ao longo da 
Avenida Thiago Ferreira, 
e demais vias comerciais 
da região de Vicente de 
Carvalho, para identificar 

os serviços necessários 
no local. A Sabesp tam-
bém será acionada, em 
caso necessário. 

“A Prefeitura tem feito 
tudo o que é possível 
para estabelecer uma 
segurança propriamen-
te dita. Afinal, quero o 
comércio de Vicente 
de Carvalho crescendo 
cada vez mais, com ainda 
mais avanços e conquis-
tas”, comentou o prefeito 
Válter Suman, que apro-
veitou a oportunidade 
para falar dos fortes in-
vestimentos realizados 
em Vicente de Carva-
lho, nas diversas áreas.

Na noite desta terça-
feira (18), a assembleia 
dos Servidores públicos 
Municipais de Guarujá 
aprovou a proposta do 
Executivo de reajuste de 
8,16% nos salários. Em dois 
anos, os 6 mil servidores 
da Prefeitura de Guarujá 
tiveram aumento real de 
6,5% acima da inflação.

O presidente do sin-
dicato, professor Zoel Si-
queira, lembra ainda que 
o Sindserv conquistou 
também abonos para os 
trabalhadores de meno-
res salários na data-base 
de abril. “A diretoria e 
a assembleia exigiram 
abono de R$ 500, divi-
dido em duas parcelas 
iguais em abril e julho, 
que não estava previsto 
na proposta enviada pelo 
prefeito Valter Suman 
(PSDB)”, diz ele.

A insistência da ca-
tegoria na concessão 
do benefício, junto aos 
secretários de gestão e 
finanças, Luciano Rocha e 
Francisco da Rocha, que 
estavam na assembleia, 

Vicente de Carvalho terá reforço
com Operação Dia das Mães

Servidores terão 8,16% de reajuste

Sindserv

teve sucesso. A diretoria 
do sindicato teimou na 
necessidade do abono, 
garantido aos salários até 
R$ 2.640, e conseguiu 
o compromisso assu-
mido pelos dois repre-
sentantes do prefeito.

O reajuste de 8,16% 
será pago em duas par-
celas: 5,79% em abril e 
2,24% em julho, e incidirá 
sobre o auxílio-alimenta-
ção, auxílio-uniforme e 
gratificação de estímulo 
acadêmico (gdea). O au-
xílio-alimentação passou 
a R$ 884, o de uniforme 
foi a R$ 228 e o ‘gdea’, 

R$ 725. O jeton dos inte-
grantes de comissões in-
ternas, que estava conge-
lado em R$ 500 há quase 
dez anos, foi para R$ 750.

A assembleia des-
ta semana representou 
avanço em relação à de 
30 de março, quando o 
reajuste oferecido era de 
8% e dividido em duas 
parcelas iguais, em abril e 
julho. Zoel e sua diretoria 
ponderam que, “para o 
sindicato e os servidores 
ficarem mais fortes, é ne-
cessária a sindicalização 
dos que ainda não cola-
boram com a entidade”.

Reajuste será pago em duas parcelas: 
5,79% em abril e 2,24% em julho

A Unaerp Guarujá está 
com matrículas abertas 
para o curso de exten-
são em Direito Eleitoral, 
que tem como objetivo 
ministrar conhecimentos 
e proporcionar visão 
prática sobre este ramo 
jurídico. Com início para 
o dia 29 de abril, o curso 
é voltado para estudan-
tes, profissionais da área 
jurídica e demais inte-
ressados que desejam 
ampliar seus conheci-
mentos sobre o tema.

Dividido em cinco 
módulos, o curso de ex-
tensão irá proporcionar 
aos par ticipantes atu-
alidades e conteúdos 
sobre o Direito Eleitoral 
brasileiro. Incluirá temas 
como as regras de or-
ganização e realização 
das eleições, direitos 
políticos e inelegibilida-
des, prestação de con-
tas dos candidatos e 
partidos, dentre outros 
assuntos que contribuem 
para o entendimento 
sobre a democracia bra-

sileira e a participação 
cidadã na tomada de 
decisões democráticas.

O curso será ministra-
do pela professora da 
Unaerp, Simone Valadão 
Costa e Tressa, mestre em 
Ciência Jurídica, pesqui-
sadora e profissional da 
área há mais de 12 anos. 
Para ela, o diferencial 
do curso é a atualiza-
ção. “O Direito Eleitoral 
está em constante mu-
tação, sendo de suma 
impor tância o estudo 
constante para acom-
panhar essas mudanças. 
O conteúdo atualizado 
será o maior diferencial”.

A docente esclarece 
que o Direito Eleitoral 
está presente no conte-
údo programático dos 
concursos públicos para 
Magistratura, Ministério 
Público, Procuradorias 
Estadual e Federal, e será 
exigido no próximo exa-
me da OAB. “Tal cenário 
demonstra a relevância da 
disciplina nas diversas áre-
as de atuação do Direito.”

Já o coordenador 
do curso de Direito e do 
Setor de Pós-graduação 
e Extensão da Unaerp 
Guarujá, Prof. Dr. Rodri-
go Fernandes, destaca a 
demanda do mercado 
de trabalho. “O Direito 
Eleitoral é um campo 
fértil de trabalho para os 
novos bacharéis, para 
quem quer inovar com 
novas áreas de atuação 
no segmento da advo-
cacia. É uma área nova, 
pouco explorada, que 
vai abrir perspectivas para 
os profissionais”.

Os encontros pre-
senciais serão realizados 
aos sábados, das 8h 
às 11h40, no campus 
da Unaerp Guarujá (Av. 
Dom Pedro I, 3300, En-
seada). As matrículas 
podem ser feitas pelo 
Portal Unaerp (https://
www.unaerp.br/cursos/
direito-eleitoral). Mais in-
formações pelos telefo-
nes (13) 3398-1078 ou 
3398-1053, ou pelo e-
mail posgja@unaerp.br. 

Direito Eleitoral é foco de novo
curso de extensão na Unaerp
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A Estação de Susten-
tabilidade Móvel (trailer) 
da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente (Se-
mam) estacionou, há uma 
semana, na praça do le-
treiro ‘Eu Amo Guarujá’, 
na Praia de Pitangueiras 
(Centro), e ali ficará por 
tempo indeterminado. 

Por ser uma Estação 
Móvel, em alguns mo-
mentos poderá ser re-
movida do local para 
utilização das ações de 
educação ambiental da 
Semam. Até então, o 
equipamento estava no 
estacionamento do Paço 
Municipal Raphael Vitiello, 
no bairro Santo Antônio.

Além da unidade mó-
vel, Guarujá conta com 
mais 11 unidades fixas 
distribuídas em alguns 
bairros, que funcionam 
como Pontos de Entrega 
Voluntária (PEVs). O obje-
tivo é estimular o descarte 
correto de resíduos no 

Para debater a se-
gurança nas escolas, a 
Prefeitura de Guarujá 
promoveu no início da 
semana (17), novo en-
contro com diretores 
de unidades municipais, 
estaduais e particulares 
da Cidade. A reunião, co-
ordenada pela Secretaria 
de Educação (Seduc) 
tratou da consolidação 
de ações de preven-
ção primária nas escolas. 

Para fa lar  com os 
educadores, a Seduc 
convidou o comandante 
do 21º BPM/I, Micha-
el Douglas Morais. Com 
29 anos na corporação, 
ele destacou a impor-
tância do papel da fa-
mília nessa discussão.

 “O problema não 
se resolve apenas com 
mais policiamento, mais 
viaturas. Precisamos, prin-
cipalmente, dos pais mais 

O Executivo muni-
cipal concluiu, esta se-
mana, os serviços de 
iluminação pública no 
jardim Las Palmas. Aten-
dendo ao pedido da 
Associação Residencial 
Astúrias, foram substi-
tuídas 15 luminárias de 
vapor de sódio por 
lâmpadas de LED ao 
logo da Rua Nelson Ho-
rácio da Conceição. 
Além de garantir maior 
luminosidade e segu-
rança aos moradores, a 
nova iluminação redu-
zirá em 50% o consu-
mo público de energia.

SERVIÇO
Qualquer reclamação 

sobre iluminação públi-
ca deve ser protocolada 
na Seurb, pelo telefone 
(13) 3344-3310, que 

Praia de Pitangueiras recebe unidade
móvel da Estação de Sustentabilidade

Município, fortalecendo 
a conscientização e o in-
centivo à causa ambiental 
junto à população.

Cada PEV tem capa-
cidade para acomodar 
uma tonelada de resí-
duo reciclável por mês. 
Os munícipes podem 
contribuir com a coleta 
seletiva descartando re-

síduos recicláveis como 
papel, vidro, plástico e 
metal. Os itens devem 
estar limpos e secos. 

UTILIZE OS PEVS
NOS BAIRROS

As estações estão lo-
calizadas na Praça do 
Povo (Santa Rosa), Praça 
Walter Belian (Guaiúba), 

Praça 14 Bis (Vicente de 
Carvalho), Praça Padre 
Cícero Romão (Vila Áu-
rea), Praça ao lado do 1º 
Distrito Policial de Guarujá 
(Jardim Conceiçãozinha), 
Praça da Hor ta Social 
(Jardim Acapulco), no 
cruzamento da Aveni-
da Albino dos Santos 
Gandares e Avenida Mil-

ton Mussa Gaze (Jardim 
Acapulco), instalada pela 
Semam, em parceria com 
a Administradora Jardim 
Acapulco; Sociedade 
Amigos do Bairro Per-
nambuco/Avenida das 
Marimbas, 5 (Pernambu-
co), Praça Mário Covas 
(Morrinhos), Prainha Bran-
ca, ao lado da Socieda-
de Amigos do Bair ro, 
instalada pela Semam em 
parceria com a Abiove; 
e Paço Municipal Raphael 
Vitiello (Santo Antônio).

CIDADE SE DESTACA 
NO SEGMENTO

O trabalho realizado 
pelo Município na cons-
trução de um sistema 
efetivo, inovador e pio-
neiro no que se refere 
a políticas públicas na 
gestão de resíduos nos 
últimos cinco anos (2017 
a 2022) fez com que a 
Cidade aumentasse o Ín-
dice de Recuperação de 

Resíduos, o IRR (porcen-
tagem calculada a partir 
da massa total coletada 
do Resíduo Sólido Do-
méstico – RSD), que atin-
giu no período, 2,07%, 
ultrapassando cidades 
como Curitiba, capital 
paranaense, com 2,01% 
- uma das mais preo-
cupadas com a ques-
tão ambiental no país.

Desde 2014, Guarujá 
vem dando os primeiros 
passos para se destacar 
entre outras cidades bra-
sileiras em termos de sus-
tentabilidade. Mas, foi a 
partir de 2017, que o Mu-
nicípio começou a investir 
em ações que têm como 
foco garantir a excelência 
no desenvolvimento sus-
tentável, com programas 
de reciclagem e gestão de 
resíduos, a partir do novo 
Plano Municipal de Gestão 
Integrada de Resíduos Só-
lidos (PMGIRS), publicado 
em dezembro de 2016.

Guarujá conta, ainda, com mais 11 unidades fixas, que 
funcionam como Pontos de Entrega Voluntária – os PEVs

 Hygor Abreu

Nova iluminação
em LED garante mais 
economia e segurança

fiscaliza os serviços e 
repassa as demandas à 
empresa responsável; 
ou à própria Fortnort pe-
los números 0800 608 
1053 e também pelo 
APP Cidade Iluminada. 

Ação atendeu
ao pedido de 
moradores

Diego Marchi

“Não é só policiamento, pais precisam estar
mais presentes na vida dos filhos”, diz PM

presentes na vida dos 
filhos”. Ele acrescenta que 
os pais devem ter mais 
controle sobre os filhos. 
“A primeira autoridade 
que ele (aluno) precisa 
reconhecer é a dos pais, 
para que ele possa então 
reconhecer a autorida-
de do professor ou de 
um policial”, exemplifica. 

Na opor tunidade, 
o major esclareceu o 
que está acontecendo; 
tranquilizou educado-

res e os orientou sobre 
o que fazer, caso algo 
aconteça. Ele falou que 
a Polícia Militar reforçou a 
ronda escolar e que ago-
ra se prepara para uma 
conversa com os pais. 

O comandante tam-
bém exibiu fotos, vídeo 
e abordou temas relacio-
nados como bullying, uso 
da tecnologia, treinamen-
tos, itens de segurança, 
além de vínculo/empatia 
entre escola e os pro-

fissionais de segurança.
O encontro teve ainda 

a presença do dirigente 
Regional de Ensino, João 
Bosco. “Temos adotado 
protocolos. O trabalho 
é difícil, pois vivemos 
uma crise de valores, 
de princípios, mas não 
podemos entrar em uma 
epidemia psicológica”, 
contou ele agradecendo 
pelo convite da Prefeitura. 

De acordo com o se-
cretário de Educação de 
Guarujá, Márcio Reis, o 
diálogo com os educa-
dores se faz necessário 
e a colaboração de to-
dos é fundamental. “A 
palavra é união, afinal, 
com a participação de 
todos, nós vamos superar 
esse momento. Para isso, 
precisamos que a família 
esteja mais presente na 
escola e também monito-
rando seu filho em casa”. 

Comandante do 21º BPM/I, Major Michael
Douglas Morais conversou com diretores
das unidades escolares de toda a Cidade

Vandro Prado
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

O que foi essa história
toda da Shein?

Prezados leitores, certa-
mente você ficou sabendo 
sobre esse caso. Mesmo se 
você for aquele tipo de pes-
soa que foge dos noticiários, 
na semana passada esse 
assunto tomou uma grande 
proporção de modo que 
ficou mais fácil “ouvir falar”. 

Foi uma pauta perfeita 
para conversar na fila do 
supermercado, isso mesmo, 
aquela que você foi porque a 
que você estava não andava, 
mas quando você foi a ou-
tra voltou a andar. Sempre 
acontece comigo.

Havia redigido um artigo 
sobre o tema na semana 
passada, mas até a publi-
cação várias coisas acon-
teceram. Então, entendi por 
bem aguardar para fazer um 
compilado de todas as infor-
mações bem organizadas. 

Vamos lá. Inicialmente, 
precisamos lembrar que não 
existe nenhuma norma ainda 
publicada, ou seja, tudo que 
você ler na Internet sobre 
isso são comentários, prin-
cipalmente baseados nas 
falas de Ministros e também 
da própria Receita Federal. 

Mas, cuidado. Até algo 
ser publicado, muita coisa 
pode mudar, então, vamos 
aguardar para ter certeza do 
que de fato será feito ou não. 
Essa é a posição a qual me 
filio, a mais técnica. 

Agora, por qual motivo 
todos os meses feitos e a re-
percussão? Uma das primei-
ras notas divulgadas pela 
Receita Federal, a forma pela 
qual foi redigida, nos deu a 
entender que seria extinta a 
isenção que existe hoje nas 
encomendas internacionais 
entre pessoas físicas (que 
vai até US$ 50 dólares). 

Além dessa confusão, as 
pessoas entenderam que 
iriam começar a ser taxadas 
nas compras feitas pela 
Shein, Shopee e outras 
empresas que permitem 
importação de produtos 
do exterior. Acontece que 
essas operações/com-
pras já são tributadas, 
ou ao menos deveriam. 

Aí que está o problema da 
fiscalização! Muita pessoa 
jurídica se passa de pessoa 
física para fugir da tributa-
ção, dentre outras mano-
bras feitas. Portanto, ficou 
entendido em um primeiro 
momento que seria extinta 
a extinção entre pessoas 
físicas, que ia passar tudo a 
ser “taxado”.  

Depois, foi pior, as pes-
soas entenderam que seria 
extinto limite na importação 
POR pessoa física, mas, na 
verdade, nunca existiu essa 
isenção. Todavia, na Internet 
tudo se dilui muito rápido, 
logo, não deu tempo para 
explicações. 

As pessoas já estavam 
se sentindo lesadas, co-
mentando sobre certeza de 
algumas informações e, 
assim, passando adiante 
alguns erros. 

O que de fato vai aconte-
cer? Até o momento, consi-
derando as notas públicas 
divulgadas, teremos uma 
fiscalização mais rígida, 
exigindo do fornecedor (ex-
portador) mais detalhes da 
operação, tal como carac-
terísticas da mercadoria e 
dados do destinatário. 

Ao que parece a limitação 
de isenção para envios de 
pessoa física para pessoa 
física vai permanecer. Aqui 
notamos com maior clareza 
o papel crucial da mídia, 
uma vez que a forma pela 
qual algumas manchetes de 
noticiários foram redigidas, 
fez boa parcela das pessoas 
compreenderem que ficaria 
mais caro comprar no exte-
rior, que sites como a Shein 
seriam exterminados e etc. 

Por isso meu compro-
misso em esclarecer. Eu fiz 
um vídeo no meu canal do 
YouTube (Tributário Sem 
Mistério) que também está 
simples, objetivo e didático, 
mostrando os argumen-
tos de ambos lados, quer 
sejam: os que são a favor 
ou desfavor da medida.

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Uma blitz da Operação 
Direção Segura Integrada 
(ODSI), realizada na noite 
do último sábado (15), 
em Guarujá, registrou 30 
infrações para condutores 
que se recusaram a reali-
zar o teste do bafômetro. 

A ação do Detran-SP, 
abordou 845 motoristas 
na estrada do Pernam-
buco (rodovia Arioval-
do de Almeida Viana), 
com apoio de equipes 
das polícias Militar, Ci-
vil e Técnico-Científica. 

O objetivo é reduzir e 
prevenir os acidentes 
causados pelo consu-
mo de bebida alcoólica 
combinado com direção.

A alta velocidade na 
rodovia é alvo de queixas 
frequentes de morado-
res e trabalhadores da 
região. No último feriado 
de Páscoa, a ambulante 
Maria Dalva denunciou à 
redação que quase foi 
atropelada por um veículo 
em alta velocidade no 
acostamento da estrada, 

quando voltava da praia. 
“Eu queria que toda 

semana acontecesse essa 
blitz por aqui. Os moto-
ristas que vem dos con-
domínios de luxo correm 
demais e são um peri-
go para o trânsito local”, 
apontou a ambulante.

Vale lembrar que tanto 
dirigir sob efeito de álcool 
- quando o teste do eti-
lômetro aponta o índice 
de até 0,34 mg de álcool 
por litro de ar expelido 
- quanto recusar-se a so-

prar o bafômetro são con-
sideradas infrações gravís-
simas, segundo os artigos 
165 e 165-A do Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB).

Em ambos os casos, 
o valor da multa é de R$ 
2.934,70 e o condutor 
responde a processo de 
suspensão da carteira de 
habilitação. Se houver 
reincidência no período 
de 12 meses, a pena é 
aplicada em dobro, ou 
seja, R$ 5.869,40, além 
da cassação da CNH.

Acaba de ser iniciada 
uma das obras mais estra-
tégicas para Guarujá nos 
últimos anos: a contenção 
da encosta do Morro Bar-
reira do João Guarda. O 
local foi um dos mais afe-
tados por deslizamentos 
na tempestade de março 
de 2020, que assolou 
diversos pontos da Bai-
xada Santista. Atualmente, 
estão sendo realizados a 
sondagem e levantamen-
to planialtimétrico (le-
vantamento topográfico 
que gera um mapeamen-
to completo da área).

Ao mesmo tempo, 
ainda são realizadas a 
retirada do material solto 
na encosta, montagem 
da rota dos caminhões 
e máquinas, movimenta-
ção de terra, execução 
da macrodrenagem com 
aduelas de concreto ar-
mado para conduzir a 
água da chuva para fora 
do bairro e reforço de 
base das ruas.

O projeto é da Se-
cretaria Municipal de 
Planejamento e conta 
com o repasse de R$ 
21.613.994,46 da Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Regional (SDR), 
do Governo Estadual, 
e complementação de 

Guarujá inicia obras de contenção
do Morro Barreira do João Guarda

A tecnologia utilizada 
na recuperação da en-
costa do Morro da Bar-
reira do João Guarda é 
semelhante à já aplicada, 
com sucesso, no Morro 
da Bela Vista (Macaco 
Molhado) em 2020. En-
tre as técnicas utilizadas, 
estão cortina atirantada, 
solo grampeado com 
concreto projetado, solo 
grampeado verde (Mac-
Mat) e hidrossemeadura. 
Ainda serão realizadas 

obras complementares 
aos serviços de conten-
ção, como a construção 
de escadas hidráulicas 
nas bordas do morro 
para diminuir a velocida-
de da água, que será di-
recionada em galeria de 
concreto pré-moldado 
para uma interligação no 
canal da Avenida Atlânti-
ca. O trecho ainda rece-
berá pavimentação, guias 
e sarjetas e drenagem.
De acordo com o se-

cretário municipal de 
Infraestrutura e Obras 
(Seinfra), Adilson de 
Jesus, as intervenções 
serão capazes de con-
ter novos deslizamentos 
na área. “Na época, fo-
ram realizados serviços 
como retirada de detri-
tos, mas essa nova eta-
pa consiste em impedir 
que novas ocorrências 
aconteçam nessa região 
durante as chuvas”, ex-
plica o titular da Seinfra. 

R$ 12.151.237,24 do 
Tesouro Municipal, tota-
lizando mais de R$ 33,7 
milhões na obra. Serão 
utilizadas modernas téc-
nicas de contenção a fim 

de evitar deslizamentos.
 Há três anos, desde 

os deslizamentos, a Pre-
feitura realizou diversos 
pedidos solicitando a 
liberação de verbas para 

30 motoristas são multados por recusa ao bafômetro 

Tecnologia utilizada é semelhante
à utilizada no Morro da Bela Vista

a realização das obras 
e, por meio da SDR, a 
Cidade obteve o recurso 
necessário.

 Para a secretária mu-
nicipal de Planejamento 
(Seplan), Polliana Iamonti, 
a obra é fundamental 
para garantir a segurança 
dos moradores. “Está-
vamos com uma expec-
tativa muito grande para 
essa obra. Foram muitas 
conversas e pedidos de 
nossa par te para que 
esse momento se tor-
nasse realidade. É uma 
obra grandiosa e muito 
aguardada por todos 
nós”, ressalta a secretária. 

Repasse será utilizado para garantir o 
uso de modernas técnicas de contenção
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Um tema diferente, mas importante
Geralmente o tema da coluna 

é outro, mas recebi pelo What-
sApp esta mensagem e acho 
que preciso replicá-la. Muita 
gente pode tê-la recebido, mas 
ela será útil a quem não a viu.

É atribuída a um alerta da Polícia 
Militar, no entanto, como viralizou 
nas redes, a própria PM informou 
que não se trata de um documento 
oficial. Ainda que não seja, eu 
acredito que, no atual momento, os 
alertas no texto servem para todos, 
de qualquer localidade brasileira.

Vivemos tempos que podemos 
chamar que “quase guerra”, afinal 
o número de mortos civis, em 
muitos países e talvez no nosso, 
supera alguns outros países que 
estão em contendas locais, não no 
caso da Ucrânia, é claro.

Trânsito mata, as discussões 
nos caixas de supermercados 
matam, loucos entram nas escolas 
e matam, até criancinhas, enfim, 
vivemos com o perigo constan-
temente.

Assim, vale o convite a refletir 
sobre os pontos elencados e, 
quem sabe, mudar alguns hábitos 
diários que estão sempre no radar 
dos criminosos:
1. Evite bares noturnos ou lancho-
netes em locais abertos
2. Evite sair de casa após dez 
da noite
3. Transite somente por vias mo-
vimentadas. Evite atalhos
4. Não demore no embarque e 
desembarque do veículo! Combine 
com familiares
5. No desembarque, cada um bate 
sua porta e o motorista tranca 
as portas no controle remoto, 
ao mesmo tempo que se afasta 
rapidamente do veículo!
6. Se despeça dentro de casa, 
embarque rápido e saia com o 
veículo, evite ficar parado dando 
bobeira, ao embarcar devagar ou 
se despedindo na rua
7. Passeios de preferência em 
Shoppings
8. Ao parar em um sinal, mantenha 
distância do veículo da frente, 
para que você possa ver os pneus 
traseiros. Assim dá para sair 
rapidamente sem manobrar, se 
for preciso
9. Evite parar na faixa da esquerda 
do semáforo. Dê preferência à faixa 
do meio
10. Mantenha distância de duplas 
em motos
11. Nunca pare para falar no What-
sApp dentro dos veículos
12. Se for aguardar alguém em 
algum lugar, observe antes ao 
redor, estacione o veículo com 
segurança, apague todas as lâm-
padas, puxe o freio de mão e 

retire o pé do freio (para apagar a 
luz de freio), veículo sempre com 
todos vidros fechados e filmados
13. Se perceber suspeitos, dê 
várias voltas antes de entrar com 
o carro na sua garagem. Ao sair de 
casa, olhe atentamente se não tem 
ninguém na rua. De preferência, 
pelas câmeras de TV ou no celular
14. Quem tiver condições de com-
prar um carro blindado, compre!
15. Sempre suspeitar de tudo e de 
todos. Ter uma postura defensiva é 
estar sempre atento
16. A pé ao ouvir disparos, dimi-
nua a silhueta, deite-se ou abaixe-
se imediatamente, de preferência 
ao lado de algo rígido que sirva 
de proteção. Ex.: meio fio, mureta, 
roda dianteira (ao lado do motor) 
de carros estacionados
17. Ao se dirigir ao veículo esta-
cionado, nunca vá diretamente a 
ele. Observar todo ambiente em 
volta e se estiver tudo tranquilo, 
embarcar e sair rapidamente
18. Quando for a algum ambiente 
público como padarias, restauran-
tes ou bares, dê preferência aos que 
têm câmeras e segurança armada
19. Nunca ir a caixas eletrônicos 
à noite, nem no fim de semana 
e nem em lugares desertos. Dê 
preferência aos shoppings
20. Antes de entrar em algum 
estabelecimento, sempre observe 
se as pessoas estão agindo com 
naturalidade, pessoas muito pa-
radas sem se mexer podem estar 
sendo assaltadas
21. Nada de conversas, no portão 
e em frente de casa na calçada. 
Esse tempo já passou!
22. Evite estacionar do lado de 
fora dos supermercados para fazer 
compras. Procure entrar sempre 
no estacionamento
23. Se não tiver prática de tiro, não 
ande armado
24. Não fique parado namorando 
dentro do carro
25. Coloque grade em suas jane-
las no piso térreo da casa
26. Só contrate seguranças para 
o condomínio que tiverem refe-
rências, ou de firmas especiali-
zadas. O mesmo vale para novos 
funcionários
27. Exija documentação de todos 
que forem entrar no condomínio 
para fazerem serviços e também 
de novos moradores que alugaram 
apartamento
28. Avise a polícia se um carro 
ficar parado muito tempo no 
mesmo lugar da rua. Pode ser 
carro roubado ou estar lá para um 
assalto em planejamento
29. O mais Importante: Se for 
surpreendido, não faça movimen-
tos bruscos.

Após noite anterior 
de chuva e mar agita-
do, o sol até apareceu 
para receber a segunda 
etapa da 16ª edição do 
Circuito Sprint Triathlon 
Santa Cecília TV, realizada 
no último domingo (16), 
na Praia da Enseada. O 
evento recebeu centenas 
de atletas e teve a Pró-
Talentos/Seela, equipe 
da Secretaria de Esporte 
e Lazer (Sel) de Guaru-
já, como campeã geral. 

O título geral masculi-
no da Pró-Talentos/Seela 
veio por meio de grande 
atuação do atleta Rodrigo 
Souza da Cunha, que 
marcou um tempo de 55 
minutos e 59 segundos. 
Ele foi seguido por Nicho-
las Cruz e Guto Antunes.

A atleta Vivian Alves 
Canuto, também da Pró-
Talentos/Seela, venceu na 
categoria geral feminina. 

O aulão da praia para 
os pacientes das Unida-
des de Saúde da Família 
(Usafas) de Guarujá de 
maio já tem data marcada: 
no próximo dia 11, será 
realizado mais um evento 
que promete informação, 
atividade física e muita 
diversão. Desta vez, a 
partir das 8 horas, a cons-

cientização será para o 
Maio Roxo, mês de cons-
cientização das doenças 
inflamatórias intestinais.

O ponto de encontro 
será a Praia do Guaiúba. 
Isso por conta da no-
vidade para este mês, 
que é uma parceria com 
o Projeto Rema Guarujá, 
que apresentará a Canoa 

Havaiana para os partici-
pantes. Além de contar 
um pouco sobre a his-
tória e curiosidades do 
esporte, os pacientes en-
trarão na água para remar.

Já na areia, as ativida-
des serão ginástica, alon-
gamento e ritmos. Os pa-
cientes ainda levarão um 
item para compartilhar no 

Guarujá alcança topo do pódio
em etapa do Sprint Triathlon 

Vivian cravou 1 hora, 5 
minutos e 14 segundos 
para alcançar o primeiro 
lugar. Ela teve Louise Ma-
dsen e Rayssa Fernandes 
como parceiras de pódio.

Na categoria Mountain 
Bike Triathlon os melhores 
tempos foram de Alex 

da Silva Pinheiro e Sofia 
Damascena Maia. No Dua-
thlon, Denis Santana Vera e 
Thais Bustilo foram os cam-
peões e, no Aquathlon, 
os vencedores foram Je-
fferson Bauer Bezerra e 
Fabiana Pereira da Silva.

O resultado na inte-

gra está disponível no 
site www.ypseventos.
com.br, em que tam-
bém está publicado o 
calendário completo do 
Circuito para 2023. A 
próxima etapa será rea-
lizada também em Gua-
rujá, no dia 25 de junho.

Maio Roxo terá aulão na praia
com remada e muita informação

Atletas da Equipe Pró-Talentos/Seela garantiram
primeiro lugar geral no masculino e feminino

Hygor Abreu

tradicional café da manhã. 
Após o evento, todos 
estão convidados para 
um dia de lazer na praia. 
Para isso, é importante 
levar roupa de banho.

A profissional de Edu-
cação Física Bianca Costa 
preparou uma aula de 
ritmos (Fit Dance e Ritbox) 
para animar os participan-
tes. “Nosso objetivo é 
chamar a atenção para a 
qualidade de vida, inde-
pendentemente da idade. 
O objetivo do evento é 
oferecer um dia diferente 
para cada paciente, tam-
bém conscientizando a 
população para assuntos 
importantes relacionados 
à saúde”, explica Bianca.

O evento também terá 
a participação da pro-
fissional de Educação 
Física Izabel Seki e as 
fisioterapeutas Mariana 
Gouveia e Viviane Silveira.Atividade acontecerá no próximo dia 11, na praia do Guaiúba
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DIA 19/04 
� A partir das 9h30 
Feira de artesanato; 
Cerimônia do dia dos 
povos indígenas. 
 
� A partir das 14 horas 
Demonstração de 
Esportes tradicionais
indígenas: Arco e flecha; 
Cerimônia Encontro das 
Águas; 
Cerimônia das Águas 
Xavante. 
 
� 19 horas – Abertura 
oficial 
Apresentação das 
etnias; 
Oração do pajé; 
Fogo sagrado; 
Fala das autoridades; 
Show pirotécnico; 
Dança de integração 
coordenada pelo povo 
Kuikuro. 
 
DIA 20/04 
� A partir das 9h30 

Feira de Artesanato; 
Fórum de sabedoria 
indígena – “Água é 
Vida”; 
Dança de saudação 
indígena. 
 
� A partir das 14 horas 
Esportes tradicionais 
indígenas: cabo de 
força (todas as etnias) 
e Pa o Pa (peteca 
Bororo). 
 
� A partir das 18h30 
Danças e cantos 
- povos Pataxó e 
Kaingang; 
Apresentação cultural 
Cunhã Porã – Desfile da 
Beleza Indígena com 
danças dos povos 
Kuikuro e Bororo. 
 
DIA 21/04 
� A partir das 10 horas 
Feira de Artesanato; 
Fórum sabedoria 
indígena – Jogos dos 

Povos Indígenas; 
Dança de saudação 
indígena - povo 
Xavante. 
 
� A partir das 14 horas 
Contação de histórias 
indígenas - povos 
Guarani e Kuikuro; 
Culinária indígena 
- povos Kaingang e 
Kalapalo; 
Cantos e danças 
tradicionais - povos 
Kuikuro, Guarani e 
Xavante; 
Práticas esportivas e 
corporais – corrida 
de tora (Kaingang e 
Xavante); e corrida
de maracá (Pataxó); 
Cerimônia das águas 
Xavante. 
 
� A partir das 19 horas 
Danças e cantos - 
povos Bakairi e Terena; 
Apresentações da 
juventude indígena

com MC Kunumi /Owerá. 
 
DIA 22/04 
� A partir das 10 horas 
Feira de Artesanato; 
Fórum sabedoria 
indígena – Dia da Terra; 
Oficina de artesanato 
indígena; 
Saudação indígena - 
Samba de coco etnia 
Fulni-Ô 
 
� A partir das 14 horas 
Danças e cantos 
indígenas - povos 
Xavante e Terena; 
Culinária indígena - 
povos Terena, Fulni-Ô e 
Guarani; 
Práticas esportivas e 
corporais Lutas - povos
Kuikuro, Kalapalo, Bakairi e
Guarani e Ric Ric Bororo;
Cerimônia das Águas 
Xavante. 
 
� A partir das 18h30 
Cerimônia de 

De Bertioga

Sucesso em sua pri-
meira edição, o Festival 
Indígena de Bertioga (FIB) 
chega à sua segunda 
edição em 2023 com 
mais novidades. A pro-
gramação, totalmente 
gratuita, contará com 
mostras de arte, espor-
te, gastronomia e shows 
de Jorge Vercillo e Bro 
Mc’s. O evento acontece 
entre 19 e 23 de abril, no 
Parque dos Tupiniquins. 

Nesta edição, o FIB 

celebra a Década da 
Ciência Oceânica. Com 
o tema “Água é Vida”, o 
festival traz a “Cerimônia 
Ancestral das Águas”, 
que busca levantar o 
debate sobre as crises 
ambientais, ressaltando 
os conhecimentos e sa-
bedorias indígenas. 

O público também 
poderá sentir a emoção 
dos esportes tradicio-
nais indígenas, através 
da prática do cabo de 
força, peteca, corrida de 
tora, corrida de maracá, 

2º Festival Indígena de Bertioga 

lutas e arco e flecha.  
A programação ain-

da conta com oficinas 
de artesanato, pinturas 
corporais, danças, apre-
sentações da juventude 
indígena, cantos, rituais, 
dentre outras atividades. 

Mais de 300 indí-
genas de diversas et-
nias do Brasil devem 
par ticipar do festival.  

Além do povo Gua-
rani da Aldeia Rio Sil-
veira, de Bertioga, o FIB 
receberá representantes 
das etnias Bakairi (Para-
natinga – MT), Bororo 
(Rondonopólis – MT), 
Xavante (Campinápolis 
– MT), Kaingang (Candido 
de Abreu – PR), Kuikuro 
(Canarana – MT), Kalapalo 
(Canarana – MT), Fulni-Ô 

(Águas Belas – PE), Pataxó 
(Porto Seguro – BA) e Te-
rena (Aquidauana – MS). 

O Festival Indígena 
de Ber tioga é realiza-
do pela Prefeitura e 
produzido pelo Comi-
tê Inter tribal Memória 
e Ciência Indígena. O 
objetivo é preservar, va-
lorizar e dar visibilidade 
às tradições indígenas. 

Abertura oficial da segunda 
edição do Festival Indígena de 
Bertioga aconteceu na quarta 
(19) e segue até domingo (23)

Programação, totalmente gratuita, contará com
mostras de arte, esporte, gastronomia e shows

Fotos: Divulgação

Confira a programação completa: 

encerramento: 
danças e cantos 
todos os povos, 
agradecimentos, 
encerramento 
do fogo, fala das 
autoridades, show 
pitorécnico; 
Show Bro MC’s; 
Show Jorge Vercillo. 
 
DIA 23/04 
� A partir das 10 horas
Feira de Artesanato; 
Práticas esportivas e 

corporais indígenas 
Corrida de Tora 
(Xavante e Kaingang, 
arco e flecha - todas 
as etnias; 
Culinária indígena - 
povos Bororo, Bakairi e 
Pataxó; 
Saudação dos povos 
indígenas com 
Encontro das Águas. 
 
� 13 horas - 
Encerramento das 
atividades.



A ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, defendeu 
nesta quarta-feira (19) 
que o Brasil tenha o que 
chamou de programa 
para preparação frente 
a futuras pandemias. Ao 
participar de audiência 
pública nas comissões 
de Saúde e de Defesa 
dos Direitos da Pessoa 
Idosa, na Câmara dos 
Deputados, ela disse 
estar trabalhando nessa 
área junto à Organiza-
ção Mundial da Saúde 
(OMS) e avaliou que o 
projeto inclui vigilância 
epidemiológica, inves-
timentos em ciência e 
tecnologia e atenção 

reforçada ao Sistema 
Único de Saúde (SUS).

A ministra citou a 
necessidade de se pen-
sar a saúde de forma 
integrada com as áreas 
social e ambiental. “Um 
exemplo: vimos, nos 
últimos anos, a mudança 
geográfica da distribui-
ção da febre amarela. 
Isso está diretamente re-
lacionado a fatores am-
bientais, reflorestamen-
to, mudança na con-
centração dos primatas 
não humanos, todo um 
ciclo que se muda. Sem 
falar da dengue e várias 
outras questões ligadas 
à saúde humana e rural”.

Frente a futuras 
pandemias
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R$ 34,99 POR PESSOA

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Nota técnica do Pro-
grama Institucional de Po-
líticas de Drogas, Direitos 
Humanos e Saúde Mental 
da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), divulgada 
nesta semana (19), indica 
que um número crescente 
de pesquisas aponta para 
o potencial terapêutico 
de canabinoides, entre 
eles o canabidiol (CBD) 
e o delta-9-tetrahidroca-
nabinol (THC), para dife-
rentes condições clínicas 
e enfermidades.

Segundo a nota, es-
sas pesquisas apresen-
tam diferentes níveis de 
evidência, ou seja, para 
cada condição existe, 
no presente momento, 
maior ou menor robustez 
científica que comprove 
a segurança e eficácia da 
aplicação terapêutica.

Os pesquisadores res-
ponsáveis pelo documen-
to destacam que algumas 
pesquisas são conclusivas 
em apontar a segurança e 
eficácia dos canabinoides 
na redução de sintomas 
e melhora do quadro de 
saúde para dor crônica, 
espasticidade (distúrbio 
motor caracterizado pelo 
aumento do tônus mus-

O Pix tornou-se o se-
gundo sistema de paga-
mentos instantâneo do 
planeta, divulgou nesta 
quarta-feira (19) 
o Banco Central 
(BC). Com 29,2 
bilhões de tran-
sações em 2022, 
a modal idade 
d e t é m  1 5 % 
das operações 
desse tipo em 
todo o mundo.

Os dados, informou 
o BC, foram sistematiza-
dos pela pesquisa Prime 
Time for Real-Time Re-
port, feita pelas empre-
sas especializadas ACI 
Worldwide e GlobalData. 
Segundo o levantamento, 
somente a Índia regis-
trou mais operações de 
transferência instantânea 
que o Brasil, com 89,5 
bilhões de operações.

Apesar da predomi-
nância da Índia, o Pix teve 
maior aceleração no ano 
passado. Em 2022, o nú-
mero de transações pelo 
Pix subiu 228,9%, contra 
alta de 76,8% no sistema 
indiano de transferência.

Segundo a pesquisa, 

completam a lista dos 
maiores mercados glo-
bais em número de tran-
sações, a China, com 

17,6 bi lhões 
de transações 
(crescimento 
de 0 ,9%);  a 
Tailândia, com 
16,5 bi lhões 
de transações 
(crescimento de 
63,4%), e a Co-
reia do Sul, com 

8 bilhões de transações 
(crescimento de 9,6%)

ESTIMATIVAS
A pesquisa também 

apresentou estimativas 
para o sistema instantâ-
neo de pagamentos nos 
próximos quatro anos. 
Segundo o estudo, o 
número de transações 
eletrônicas instantâneas 
em todo o planeta subirá 
de 195 bilhões em 2022 
para 511,7 bilhões em 
2027. Segundo as pro-
jeções, daqui a quatro 
anos, os sistemas ins-
tantâneos responderão 
por 27,8% de todos os 
meios de pagamentos 
eletrônicos no mundo.

A Receita Federal dis-
ponibilizou nesta quinta-
feira (20) consulta ao lote 
residual de restituição do 
Imposto de Renda de 
anos anteriores. Serão 
contemplados 290.934 

contribuintes, no valor su-
perior a R$ 344 milhões. O 
pagamento será feito no 
dia 28 de abril na conta 
bancária indicada na De-
claração do Imposto de 
Renda ou por chave Pix.  

Caso o crédito não 
seja depositado na data, 
o valor ficará disponível 
para resgate por até um 
ano no Banco do Brasil. 
O resgate deve ser feito 
pelo Portal e-CAC, dispo-

nível no site da Receita Fe-
deral, acessando o menu 
Declarações e Demonstra-
tivos > Meu Imposto de 
Renda e clicando em “So-
licitar restituição não res-
gatada na rede bancária”.

Pix é o 2º sistema
mais usado no mundo

Lote residual de restituição do IR 

Fiocruz destaca número de pesquisas 
sobre potencial de canabinoides

cular), transtornos neu-
ropsiquiátricos e náusea, 
vômito e perda do ape-
tite ligados ao tratamen-
to com quimioterapia.

Além de detalhar evi-
dências e referências téc-
nicas sobre as condições 
de saúde, a nota técnica 
ainda reforça a neces-
sidade de se avançar 
no desenvolvimento de 
pesquisas no Brasil, com 
a realização de estudos 
clínicos de diferentes 
condições, na capacita-
ção de médicos e outros 
profissionais de saúde 
sobre o uso terapêutico 

da Cannabis e derivados. 
“Isso permitirá que pos-
sam prescrever e tratar 
com mais confiança e co-
nhecimento e também na 
regulação dos produtos 
à base de cannabis, para 
que sejam produzidos 
nacionalmente e distribu-
ídos de forma segura e 
eficaz”, diz a Fiocruz.

Para os pesquisa-
dores, “é indispensável 
assegurar uma regula-
mentação abrangente e 
eficiente, que viabilize a 
produção, prescrição e 
o acesso gratuito e uni-
versal, pelo Sistema Único 

de Saúde (SUS), a uma 
ampla gama de formas 
farmacêuticas da canna-
bis e derivados, sempre 
respaldadas por evidên-
cias sólidas de segurança 
e eficácia terapêutica”.

O objetivo do docu-
mento é oferecer sub-
sídios técnicos para as 
instituições responsáveis 
pela legislação, regula-
mentação, pesquisa, pro-
dução, padronização, 
distribuição e uso da 
Cannabis e derivados 
para fins terapêuticos 
no Brasil e para a so-
ciedade em geral. (AB)

Nota técnica trata do uso de canabidiol, entre outros
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 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Jantar dançante dos profissionais
de medicina, no Casa Grande Hotel

O presidente da 
Associação Paulista 

de Medicina,
José Luiz Gomes

do Amaral 

José Carlos Carvalho, Jorge Assunção, Rita de Cássia Oliveira, 
Luiz Cláudio de Oliveira e Sheila Carvalho. Organizadores do
5º Encontro de Líderes de Associação Paulista de Medicina 

Edson Umeda e Vanessa Lira  Benito Garbelini e Cássia Garbelini 

O atencioso casal de médicos 
Claudir Turra e Lucineri Turra 

O presidente da APM Rio Claro, 
Luiz Volpato e Mirtes Volpato 

Mara Gândara e João
Carlos Pereira Gomes 

Dilma Tuzuki Cavalheiro
e Edemilson Cavalheiro 



O presiden-
te da Asso-
ciação Pau-
lista de Me-
dicina, José 
Luiz Gomes 
do Amaral 
realizou a 
abertura do 
5º Encontro 
de Líderes 
da Associa-
ção Paulis-
ta de Me-
dicina para 
d iscut i r  e 

aprimorar diretrizes para os 30 
mil profissionais associados 
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Associação Paulista de Medicina
reúne líderes, no Casa Grande Hotel

Representantes convidados para fazer parte da abertura do 5º Encontro de Líderes da Associação Paulista de Medicina  

A médica Mara Rudge, o cirurgião
plástico Edemilson Cavalheiro

e Dilma Tuzuki Cavalheiro  

O presidente 
da Associação 

Médica Brasileira, 
César Eduardo 

Fernandes  

O vice-presidente da
APM, Antonio José Gonçalves

e a presidente da APM
Guarujá, Mara Rudge 

O vice-presidente da Associa-
ção Médica Brasileira, Akira 
Ishida e o vice-presidente da 
Associação Paulista de Medicina 
Guarujá, Edemilson Cavalheiro  

Mônica Pavani e o
médico Roberto Pavani  

Os médicos Claudir Turra
Júnior e Lucineri Turra

O vice-presidente da
APM Santos, João Sobrera

e Ana Beatriz Soares  


